

Stadtrat

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 7. September 2022

**2022/209 0.03.01 Allgemeines
Wahl der Mitglieder der Planungskommission, Amtsdauer 2022–2026**

Beschluss Stadtrat

1. Als Mitglieder der Planungskommission für die Amtsdauer 2022–2026 werden zusätzlich zum bereits festgelegten Präsidium von Stefan Lenz (Ressortvorsteher Hochbau + Planung) folgende Mitglieder gewählt:

Mitglieder aus dem Stadtrat

- Pascal Bassu, Stadtpräsident, Ressort Präsidiales, Entwicklung + Kultur
- Heinrich Vettiger, Stadtrat, Ressort Tiefbau, Umwelt + Energie

externen Mitglieder

- Lorenz Rayman
- Patrick Neuhaus

2. Der Geschäftsbereich Präsidiales + Entwicklung wird beauftragt, die Öffentlichkeit mit einer Medienmitteilung über diesen Beschluss zu informieren.
3. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist nach vorgängiger Information der Kandidatinnen und Kandidaten öffentlich.
4. Orientierung (mündlich) durch Geschäftsbereich Bau, Planung und Umwelt an:
 - Nicht gewählte Personen
5. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Mitglieder des Stadtrats
 - Mitglieder der Geschäftsleitung
 - Abteilungsleitende
 - Gewählte Personen
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Die Planungskommission ist eine neugeschaffene unterstellte Kommission des Stadtrats, welche aus fünf vom Stadtrat gewählten Mitgliedern besteht, von welchen drei Mitglieder des Stadtrats sind. Der Vorsitz der Planungskommission obliegt dem Ressortvorsteher Hochbau + Planung.

Die Planungskommission ist gemäss dem Geschäftsreglement des Stadtrats zuständig für:

- allgemeine Themen der Raum- und Ortsplanung;
- die Vorberatung und Begleitung der kommunalen Richt- und Nutzungsplanung sowie die Antragstellung an den Stadtrat;
- die Vorberatung und Begleitung von öffentlichen und privaten Gestaltungsplänen sowie die Antragstellung an den Stadtrat;

- die Vorberatung und Begleitung von amtlichen Quartierplänen im Sinne vom Planungs- und Baugesetz des Kantons Zürich sowie die Antragstellung an den Stadtrat bei der Verfahrenseinleitung und der Festsetzung;
- die Vorberatung und Begleitung von städtebaulichen Entwicklungskonzepten, Leitbildern, Masterplänen, etc. sowie die Antragstellung an den Stadtrat bei deren Festsetzung.

Im Mai 2022 wurde im Hinblick auf die Wahlen der Unterstellte Kommissionen für die Amtsdauer 2022-2026 für die zwei zusätzlichen (externen) Mitglieder der Planungskommission eine Ausschreibung mit entsprechendem Anforderungsprofil lanciert.

Wahl der Mitglieder der Planungskommission

An der Sitzung vom 6. Juli 2022 wurden im Rahmen der Konstituierung des Stadtrats auch die Mitglieder der unterstellten Kommissionen, der Ausschüsse und Fachbeiräte gewählt. Bei der Planungskommission wurde jedoch vorerst nur das Präsidium Stefan Lenz (Ressortvorsteher Hochbau + Planung) zugewiesen. Die Wahl der übrigen Mitglieder wurde auf einen späteren Zeitpunkt vertagt. Damit wurde ermöglicht, dass die Gespräche mit den Bewerbern nicht mit der bisherigen Ressortvorsteherin, sondern direkt mit dem neuen Ressortvorsteher geführt werden konnten.

Wahl der Mitglieder aus dem Stadtrat

Die Raum- und Ortsplanung und der damit verbunden Entwicklung der Stadt Wetzikon hat neben der fachlichen Thematik auch eine grosse politische Relevanz. Entsprechend soll in der Planungskommission neben dem Ressortvorsteher Hochbau + Planung auch der Stadtpräsident und der Ressortvorsteher Tiefbau, Umwelt + Energie vertreten sein.

Wahl der externen Mitglieder der Planungskommission

Bei der Ausschreibung der externen Mitglieder der Planungskommission wurde das Anforderungsprofil sehr offen formuliert. Neben dem grundsätzlichen Interesse an raumplanerischen Fragestellungen sowie an der baulichen Entwicklung der Stadt Wetzikon wurden lediglich Kenntnisse von der Region und der Stadt Wetzikon vorausgesetzt. Somit konnte sich grundsätzlich jede Wetzikerin und jeder Wetziker bewerben aber auch Interessierte aus der Umgebung waren nicht ausgeschlossen.

Die Ausschreibung stiess auf grosses Interesse und es haben sich neun Personen für die zwei Sitze beworben. Damit durch die zwei zusätzlichen (externen) Mitglieder der Planungskommission ein Mehrwert entsteht, sollten diese das Wissen und die politischen Kompetenzen der Mitglieder aus dem Stadtrat mit einer zusätzlichen Aussensicht ergänzen können. Hierzu ist neben politischen Kompetenzen auch ein gewisses Fachwissen erforderlich.

Von den Bewerbern vermochten Lorenz Rayman und Patrick Neuhaus den Anforderungen am Besten zu genügen. Beide sind in Wetzikon gut verwurzelt, vernetzt und besitzen neben den lokalen Kenntnissen ein ausgewiesenes Fachwissen.

Erwägungen

Mit der vorgesehenen Zusammensetzung der Planungskommission wird der fachlichen Thematik und der politischen Relevanz gebührend Rechnung getragen, sodass eine zielgerichtete und zweckmässige Aufgabenerfüllung gewährleistet ist.

Für richtigen Protokollauszug:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. Buri', is positioned above the printed name.

Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin